

Promenade au marché de Tulle

Il y a des choses qu'on peut faire, d'autres on n'y arrive pas.

Nous avons pour consigne : le silence, observer, prendre des instantanés d'images et de paroles.

Je descends la place jusqu'au marché, le soleil m'inonde, me réchauffe ; c'est bon de se retrouver là dehors.

Toute la trépidation du marché, les gens s'arrêtent, parlent, se hêlent, repartent...

Je vois la vallée qui descend du cinéma vers la rivière.

Je craque, j'achète du plant de salade et des échalotes, je n'en ai plus.

Et c'est alors que je tombe sur Parvaz, un apprenant de l'atelier de français que j'anime ; il est heureux de me trouver, moi aussi. Il m'explique difficilement qu'après le petit déjeuner, c'est bon de se promener et qu'il veut se promener avec moi dans le marché.

Son sourire radieux m'entraîne. Il est seul, sa famille est restée au Pakistan, il ne sait pas quand ils pourront venir ; il ne les a pas vus depuis presque trois ans.

Je lui explique l'atelier d'écriture, il ne comprend pas bien.

Puis voilà Kawer et Ahmad promenant leur nouveau bonheur de futurs parents dans le marché. Ils ont rendez-vous chez le dentiste. « Madame Sylviane, il y a le cours lundi ? Nous venons ; heureux de vous rencontrer ».

Maintenant c'est Christian qui m'arrête pour me donner des flyers pour sa chorale qui chante demain.

Aïe, la promenade doit prendre fin.

« Parvaz, viens, je vais te montrer où je vais. »

Nous arrivons devant la librairie, je lui fais lire « librairie » sur le store, je lui montre les livres dans la vitrine ; il comprend. Sur son bras, il dessine avec un doigt comment écrire.

« Tu écris un peu , un peu et encore un peu chaque jour et après tu fais un livre, c'est ça ? »

« Oui, c'est ça, Parvaz, j'aimerai bien écrire un livre. »

« Alors tu vas écrire ta vie ? »

« Oui, il me faudra beaucoup de temps. »

« Moi, je sais pas bien écrire, pas bien lire les livres. »

« Toi, Parvaz, tu as encore du temps, après ,tu sais . »

Je le quitte, vite, moment radieux, merci Parvaz, avec toi nous parlons avec le cœur.